

## Palabras de la Ministra de la Mujer Mayra Jiménez Acto de Clausura IV CONFERENCIA IBEROAMERICANA DE GÉNERO: «HACIA UNA IBEROAMÉRICA INCLUSIVA, DEMOCRÁTICA Y SOSTENIBLE» Viernes 20 de enero, 2023

## **VOCATIVOS**

Señoras Ministras y Altas Autoridades de los Mecanismos Nacionales para el Adelanto de las Mujeres de Iberoamérica, reunidas en esta Cuarta Conferencia Iberoamericana de Género: Hacia una Iberoamérica inclusiva, democrática y sostenible; agradecemos profundamente sus aportes para el éxito de este diálogo político orientado a lograr la igualdad y la equidad de género en la agenda iberoamericana.

Agradezco a la Secretaría General Iberoamericana (SEGIB) y a su equipo técnico por toda la colaboración y apoyo en la organización de esta conferencia.

De igual manera, quiero agradecer al Ministerio de Relaciones Exteriores de nuestro país en su función de Secretaría Protempore, por el gran apoyo en la coordinación de los trabajos de esta Conferencia.

También agradezco a las y los invitados especiales por su apoyo y por compartir saberes y experiencias.

A los equipos técnicos del Ministerio de la Mujer que asumieron la organización de esta Conferencia con un gran compromiso y entrega.

A todas, todos y todes quienes hicieron posible esta Conferencia, vayan nuestros sinceros agradecimientos.

Llegamos al cierre de esta Conferencia con una potente declaración, fruto de la alta vocación de nuestra Iberoamérica en la búsqueda de consensos políticos que nos permitan avanzar conjuntamente.

Esta declaración constituye una significativa hoja de ruta para seguir profundizando en los cambios y las transformaciones necesarias para avanzar hacia una Iberoamérica más igualitaria, y una guía para el diálogo en la próxima Cumbre Iberoamericana de Jefas y Jefes de Estado y de Gobierno.

Esta conferencia también permitió a las diferentes delegaciones, sostener encuentros y conversaciones bilaterales y multilaterales con la intención de estrechar lazos, fortalecer la cooperación e intercambiar buenas prácticas que se traduzcan en el fortalecimiento de las políticas públicas sectoriales en materia de igualdad de género.

Esta conferencia ha puesto de manifiesto el reconocimiento que existe en nuestra región sobre la necesidad de la participación y representación igualitaria y sustantiva de las mujeres en los espacios de poder para la toma de decisiones, en condiciones de igualdad y libres de acoso y violencia política, para que Iberoamérica pueda alcanzar un desarrollo sostenible y fortalecer la calidad de sus democracias

Saludo el acuerdo para redoblar los esfuerzos dirigidos a erradicar la violencia de género y contra las mujeres en todas sus manifestaciones, como una premisa para la construcción de una Iberoamérica justa y sostenible, que avance hacia la garantía del derecho a una vida libre de todo tipo de violencia y discriminación.

Aplaudo el compromiso para impulsar con fuerza la Iniciativa Iberoamericana para Prevenir y Eliminar la Violencia contra las Mujeres, reiterando el llamado que hiciera el Secretario General Iberoamericano, Andrés Allamand, a los Estados que aún no lo han hecho, a que se adhieran a la misma, no nos cabe duda de que la suma de esfuerzos voluntades en esta iniciativa tendrá un efecto favorable para el alcance de mayores y mejores resultados.

Es alentador el acuerdo de trabajar para impulsar un nuevo modelo de desarrollo centrado en la igualdad, la sostenibilidad y la autonomía de las mujeres y que enfrente las desigualdades estructurales; las estrategias de transversalización son vitales para ello, y permiten avanzar hacia la institucionalización de la igualdad y el enfoque de derechos como parte de la sostenibilidad y los esfuerzos para evitar retrocesos en materia de políticas públicas y compromisos sobre igualdad de género.

Iberoamérica enfrenta el desafío de fortalecer la cooperación bilateral, regional y multilateral desde enfoques que contribuyan a erradicar las desigualdades género, propiciar procesos de paz que aseguren democracias sólidas y consolidar alianzas para la prevención y atención a las violencias que enfrentan las mujeres en las cadenas migratorias, en tal sentido, felicito el acuerdo para impulsar enfoques feministas en las políticas exteriores iberoamericanas.

Esta Conferencia ha dejado claro el compromiso de redoblar los esfuerzos para el cierre de brechas digitales, económicas y sociales que se constituyen en obstáculos

para que las mujeres puedan participar y hacer un ejercicio pleno de sus derechos en todas las dimensiones de la vida, de esa manera aseguramos que nadie se quede atrás.

Concluimos esta Conferencia con un gran compromiso político para avanzar hacia una nueva humanidad de las mujeres y hacia una Iberoamérica más inclusiva, más democrática y más sostenible.

Tengan un buen regreso a casa.

Muchas gracias.